

ACTA DE LA SESIÓN PLENARIA 103

En la villa de Zumaia, siendo las dieciocho horas del día cinco de julio de dos mil dieciséis, se constituye en el Salón de sesiones de esta Casa Consistorial del Pleno del Ayuntamiento, al objeto de celebrar sesión ordinaria con arreglo al orden del día previamente señalado y habiendo sido citados en tiempo y forma, acuden los siguientes miembros de la corporación:

Presidente: Oier Korta Esnal jna.

Concejales asistentes: M. Cruz Alvarez Aparicio and.
Gotzon Embil Unanue jna.
Jon Joseba Iraola Rezola jna.
Cristina Vicente Iciar and.
Xabier Garmendia Iztueta jna.
Alex Oliden Antia jna.
Arritokieta Iribar Egaña and.
Joseba Josu Azpiazu Azkarra jna.
Josu Arrieta Arriola jna.
Ione Muguerza Egaña jna.
Nerea Eizagirre Telleria and.
Arritokieta Marañon Basarte and.

No asisten:

Secretario: Gorka Urgoiti Agirre

ORDEN DEL DÍA

El Alcalde ha comenzado la sesión con una nota de aclaración, dado que el tercer punto –sobre personal – ha sido retirado del orden del día. Ha señalado que este tema viene de la legislatura anterior – en torno a una reclamación presentada por el personal administrativo -,es un tema que tiene mucha cola y necesita tiempo. El gobierno municipal ha hecho una única reunión con el personal administrativo y este tema requiere de un mayor análisis y más reuniones con este grupo de trabajadoras.

1.- APROBACIÓN SI PROCEDE, DE LAS ACTAS DE LAS SESIONES ANTERIORES (Num. 100. y Num. 101), SI PROCEDE

El pleno de la corporación ha aprobado las dos actas.

2.- ARPOBAR, SI PROCEDE, EL NOMBRE DE LA PLAZOLETA SITA FRENTE AL EDIFICIO “ALONDEGIA” DE ZUMAIA.-.

AURREKARIAK

1.- 2016ko Maiatzaren 24ko BERDINTASUN ETA ANIZTASUN BATZORDEAn Alondegiaurrean eta Erribera Kaleko 22 eraikinaren, Pulpo Elkarte kokatzen den eraikinaren Ekialdean kokatzen den Plazatxo "Saregileen Plaza" bezala izendatzeko proposamenaz informatu zen. Bertaratuko batzordekide guztiak alde azaldu ziren.

2.- 2016ko ekainaren 27an hirigintza, ingurumena, obra eta zerbitzuetako batzorde informatzaileen Zumaia Udala gobernuaren proposamena aurkezten da, bertan aurrez aipatutako gunea "Saregileen Plaza" izendatzea jasotzen da.

3. Toki Erakundearen Biztanleriari eta Lurralde Mugaketari buruzko araudiak 75 artikulua dioena eta Toki Araubidearen Oinarriak arautzen duen Legeko 22.2 a) letrak dioena kontuan izaten baditugu, Udalbatzari dagokio kaleei izenak jartzea.

IRIZPENA

Ondorioz, 2016ko ekainaren 27ko Hirigintza eta Obra eta Zerbitzuen Batzorde informatzaileak, honako botoekin:

Alde: Oier Korta esnal (EAJ)

Jon Iraola Rezola (EAJ)

Aurka:

Abstentzia: Alex Oviden Antia (Bildu)

ALDEKO irizpena eman du eta honako Proposamen hau udalbatzako osoko bilkuraren iritzipean jartzea erabaki du, azaroaren 28ko 2568/1986 Errege Dekretuz onartutako Herri Administrazioen Araubide



Zumaia Udala

2016IAKU0003-003-003

Juridikoaren eta Administrazio Prozeduraren Arautegiaren 135.3 artikulua xedatutakoaren arabera, araututakoari jarraituz, erabakia udalbatzako bertan daudenen gehiengo sinplea beharko delarik, apirilaren 2ko 7/1985 Toki Erakundetako Oinarrietako 47. artikuluan ezarritakoaren arabera, ondorengo PROPOSAMENA egin da:

Lehen.- Alondegiaurrean eta Erribera Kaleko 22 eraikinaren, Pulpo Elkartearen kokatzen den eraikinaren Ekialdean kokatzen den Plazatxoaren "Saregileen Plaza" bezala izendatzea.

Bigarrena.- Erabaki honen berri herritarrei ematea.

Zumaian, 2016ko ekainaren 27an

Hirigintza, Obra eta Zerbitzuetako Batzordeburua
Oier Korta Esnal

El Alcalde ha presentado el tema y a continuación ha cedido la palabra a los portavoces de los otros grupos.

Alex Oriden (EH BILDU) ha manifestado que en principio les parece adecuado pero que merece ser matizado: ellos ven mejor que la plaza se llame "Emakume saregileak" porque así queda más claro que es una iniciativa a favor de las mujeres. Que en la comisión de igualdad mostraron su conformidad. Pero también comentaron que en el foro de igualdad existía ya otra opción para denominar a esa plaza, para poner el nombre de "martxoak 8", y si no a cualquier otra plaza o rincón del municipio. Ellos también hicieron esa solicitud en la comisión de igualdad. Ha aclarado que el significado de su abstención, es que una vez más se ha olvidado el principio de la participación y no se ha hecho caso a la propuesta del foro de igualdad. Esta era una buena oportunidad para poner los dos nombres este que nos ocupa y el de "martxoak 8" para otro rincón, y hacerlo a la vez, y esa oportunidad se ha perdido. Había una posibilidad de conformar a todo el mundo, pero se ha perdido. De modo que pide formalmente que la plaza que está en Ardantzabide que todavía no tiene nombre pase a denominarse "martxoak 8"

El Alcalde ha mostrado su extrañeza ante la actitud que ha tomado EH BILDU en torno a este tema, y también con la reivindicación que hace EH BILDU, dado que este tema también trae cola. La propuesta de poner ese nombre se hizo desde el foro de igualdad cuando EH BILDU estaba en el gobierno, -en la comisión de igualdad del 25 de marzo- ha leído el acta en la que desde el foro de igualdad se solicita al ayuntamiento que se ponga el nombre de "martxoak 8". Continúa diciendo que Ederne Egaña -a la sazón concejala de EAJ-PNV en la oposición- comentó que en lugar de ser una plaza ese era un sitio de paso que ya tenía nombre, "Pulpoko aurrea" de modo que ella no le ve mucho sentido a cambiar ese nombre, teniendo en cuenta además que en el municipio se van a crear calles nuevas y le parece mucho más adecuado aprovechar esa circunstancia para poner nombres nuevos. Maitane Agirre, -la presidenta de la comisión por esa época- se mostró de acuerdo con las palabras de Ederne y quedó en que así se lo comunicaría al foro de igualdad. Por todo ello el



Zumaiako Udala

2016IAKU0003-003-003

Alcalde muestra su asombro, sobre todo, cuando en el pleno de febrero Nerea Eizagirre –EH BILDU- propuso que se aprovechara la plaza de Ardantzabide para hacer visible el papel de las mujeres y en calles posteriores seguir reforzando esa presencia y propuso algunos nombres; el primero “Saregileak” por las mujeres que cosían las redes antiguamente, “Elvira Zipitria” y otros cuatro nombres, pero el primer nombre propuesto fue “Saregileak”. Luego el gobierno municipal llevó al foro de igualdad su propuesta, EH BILDU mostró su conformidad. Ha añadido que los procesos participativos son muy importantes pero que al final los partidos políticos son los que representan al pueblo en el Ayuntamiento y cree que los 12 concejales ya tienen suficiente peso en esa comisión. Ha concluido señalando que sin faltar el respeto en ningún momento al foro de igualdad, pero que al final a los concejales los elige el pueblo, por lo tanto tienen suficiente legitimidad, sobre todo cuando una propuesta como esta ha tenido tan amplio respaldo. Después de aprobarlo en la comisión, verlo con buenos ojos y haber adoptado el compromiso para denominar en un futuro a otra plaza o calle con el nombre de “martxoak 8”, es un tema que queda pendiente. Por eso después de haber logrado semejante consenso, no entienden ahora el voto de EH BILDU.

Arritxu Marañon (ES-SV) ha tomado la palabra:

“yo he votado a favor porque la propuesta me parece bien y tiene todo el sentido del mundo, efectivamente hubo una propuesta con anterioridad para... en Zumaia visualizar el papel y la labor de la mujer en las calles y en las plazas del municipio y este es el primer ejemplo.

Me parece bien por dos razones:

1.- Porque visualiza la figura de la mujer pero

2.- La visualiza en el sentido que es un lugar muy específico en la que se veía perfectamente una determinada tarea, muy determinada en la vida del pueblo y es precisamente en ese espacio y en ese lugar y me parece correcto incluso lógico.

Y para terminar va unido a que efectivamente estaba la propuesta para poner el tema de la calle-plaza 8 de marzo y espero que efectivamente como has dicho que quede pendiente pero que efectivamente se lleve a cabo en otro momento y en otra situación y con otra posibilidad, o sea yo no entraría a discutir más.”

Nerea Eizagirre (EH BILDU) ha manifestado que ven bien las intenciones de la propuesta y que, de hecho, fueron ellos los que propusieron el nombre de “Saregileak” y que harían falta muchos nombres para compensar, es por eso que ellos están de acuerdo en poner el nombre de “Saregileak” y de aquí a unos meses poner otro nombre como “etxekoandreak” u otro. En cualquier caso ha justificado su actitud diciendo que hace un año se propuso poner nombre a una plaza que carecía de él y ahora que no se les responda o que se ponga otro nombre les ha sorprendido.

Josu Arrieta (EH BILDU) ha precisado que su grupo no está en contra de la propuesta, pero que no les parece elegante que ante una solicitud del Foro de



Zumaiako Udala

2016IAKU0003-003-003

Igualdad se haya tomado una distinta a propuesta sin darles ninguna explicación; por ello les parece más adecuado que se les explique las razones de la decisión y luego traer el asunto al pleno.

Kristina Vicente (EAJ-PNV) ha aclarado, porque así lo manifestó la técnica de igualdad, el Foro estaba al corriente de la decisión del gobierno municipal de poner el nombre de "saregileen plaza"; que no estaban de acuerdo con el procedimiento pero que ya lo conocían. Que se trató en comisión de igualdad y posteriormente se trasladó la propuesta al foro, a través de la técnica de igualdad. Ha subrayado, pues, que ya se consultó al foro, pero que han concluido que "martxoak zortzi" no es el nombre más adecuado para esa plaza, que se pondrá en otro sitio; y que no le parece adecuado cogerse esa rabieta porque no se ha elegido "martxoak zortzi" para esa plaza.

El Alcalde ha manifestado que no sabe si el gobierno anterior les dio alguna respuesta. Ellos han hecho la propuesta porque había una solicitud para denominar a esa plaza "martxoak 8" pero han creído que era más adecuado hacer mención a la actividad que se llevaba a cabo en esa plaza, dado que se hacía en ese mismo lugar. Porque así se consigue visualizar por una parte la actividad que llevaban a cabo las mujeres y por otra la evolución que ha tenido el pueblo de Zumaia, dado que ha pasado de ser un pueblo pesquero a mostrar una imagen más urbana.

PARTE RESOLUTIVA

Votos a favor: 7votos (6 EAJ-PNV, 1 ES-SV)

Votos en contra:

Abstenciones: 6 votos (6 EH BILDU)

ACUERDO: Se ha aprobado nombrar a la plaza situada delante de Alondegia y al este del edificio en el que se sitúa la sociedad Pulpo, en el nº 22 de la calle Rivera como "Saregileen Plaza".

No habiendo más temas que tratar, el alcalde-presidente da por finalizada la sesión cuando son las dieciocho horas y siete minutos de la tarde y yo, el Secretario, doy fe.

Idazkaria



Zumaia Udala

2016IAKU0003-003-003